

## Silaturahmi dan Bakti Sosial Bersama Santri Pondok Pesantren Raudhoh Al-Aitam

Atika Maulida Fandy<sup>1</sup>, Athiek Sri Redjeki<sup>2</sup>

<sup>1</sup>Teknik Industri, Fakultas Teknik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. Cempaka Putih Tengah 27, Kota Jakarta Pusat, Daerah Khusus Ibukota Jakarta, 10510

<sup>2</sup>Teknik Kimia, Fakultas Teknik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. Cempaka Putih Tengah 27, Kota Jakarta Pusat, Daerah Khusus Ibukota Jakarta, 10510

\*Email : [2019450066@ftumj.ac.id](mailto:2019450066@ftumj.ac.id)

### ABSTRAK

Berbagi termasuk salah satu aktivitas mulia yang menularkan energi positif dan berdampak besar untuk diri sendiri dan orang lain. Berbagi tidak selalu dengan harta atau benda, bisa dengan hal-hal sederhana lainnya yang dapat bermanfaat bagi orang lain. Salah satu kegiatan berbagi adalah bakti sosial yang merupakan suatu kegiatan kepedulian terhadap keadaan yang terjadi di sekitar kita. Dalam kegiatan KKN kami menjalankan kegiatan bakti sosial yang dilakukan di Pondok Pesantren Raudhoh Al-Aitam bersama dengan adik-adik Santri untuk berbagi kebahagiaan dalam kebersamaan. Kebersamaan ini kami melakukan beberapa kegiatan yakni kegiatan lomba, dan gotong royong bersama adik-adik santri serta memberi bantuan sembako kepada Pondok Pesantren Raudhoh Al-Aitam. Hasil yang dicapai dari kegiatan pengabdian ini yaitu dapat menjalin tali silaturahmi dan kebersamaan dengan adik-adik serta pengurus Pondok Pesantren, dan juga dapat mengulurkan bantuan berupa benda serta kebahagiaan dan keseruan.

**Kata Kunci : Bakti Sosial, Gotong Royong, Kebersamaan, Adik-adik Santri**

### ABSTRACT

*Sharing is one of the noble activities that transmit positive energy and have a big impact on oneself and others. Sharing is not always with possessions or objects, it can be with other simple things that can be useful for others. One of the sharing activities is social service which is an activity of caring for the conditions that occur around us. In KKN activities, we carry out social service activities carried out at the Raudhoh Al-Aitam Islamic Boarding School together with all Students to share happiness in togetherness. In this togetherness we carried out several activities, namely competitions, and gotong royong with fellow students as well as providing basic food assistance to the Raudhoh Al-Aitam Islamic Boarding School. The results achieved from this service activity are being able to establish ties of friendship and togetherness with all students and boarders of Islamic Boarding Schools, and can also lend assistance in the form of objects and happiness and excitement.*

**Keywords : Social Service, Gotong Royong, Togetherness, Students**

## 1. PENDAHULUAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) adalah sebuah bentuk intrakulikuler yang mengimplementasikan kegiatan Tri Dharma Perguruan Tinggi melalui pengalaman bekerja dan belajar mahasiswa dalam pemberdayaan masyarakat desa dalam meningkatkan pembangunan masyarakat sebagai wahana penerapan dan pengembangan ilmu dan teknologi yang dilaksanakan diluar kampus dengan waktu mekanisme kerja dan teknologi tertentu (Hali, Mariani, Farman, Rahayu, & Sari, 2022).

Kuliah Kerja Nyata Universitas Muhammadiyah Jakarta (KKN-UMJ) merupakan salah satu bentuk pengabdian kepada masyarakat yang dilakukan oleh mahasiswa secara interdisipliner, institusional, dan kemitraan sebagai salah satu wujud dari Catur Dharma perguruan tinggi Muhammadiyah. KKN-UMJ juga bagian dari proses pembelajaran mahasiswa melalui berbagai kegiatan langsung ditengah-tengah masyarakat, dan mahasiswa berupaya untuk menjadi bagian dari masyarakat serta secara aktif dan kreatif terlibat dalam dinamika yang terjadi di masyarakat. Keterlibatan mahasiswa bukan saja sebagai kesempatan mahasiswa belajar dari masyarakat, namun juga memberi pengaruh positif dan aktif terhadap pengembangan masyarakat, sehingga memberi warna baru dalam pembangunan masyarakat secara positif (Hendrawati, et al., 2022).

Pelaksanaan kegiatan KKN tahun 2022 dilakukan secara offline dan juga adanya bimbingan dari Dosen Pembimbing Lapangan serta kerja sama dari anggota kelompok. Pada kegiatan KKN ini memilih program sosial dengan kegiatan bakti sosial. Bakti Sosial adalah suatu kepedulian kita akan keadaan-keadaan yang terjadi di masyarakat khususnya masyarakat kurang mampu dan yang membutuhkan perhatian ekstra dari sesama. Kegiatan Bakti Sosial bertujuan untuk saling membantu sesama dan mempererat tali silaturahmi antar manusia (Jabar, Farhan, Bahri, & Peputungan, 2021).

Kegiatan bakti sosial ini dilakukan di Pondok Pesantren Raudhoh Al-Aitam yang berada di daerah Marunda Jakarta Utara. Kegiatan ini dilakukan bertujuan untuk memberi sedikit hiburan serta merasakan kebersamaan bersama adik-adik santri Pondok

Pesantren dan juga memberi sedikit bantuan berupa kepada Pondok Pesantren.

## 2. METODE PELAKSANAAN

Metode kegiatan yang digunakan yaitu metode pendekatan dalam bentuk kegiatan bakti sosial terhadap santri-santri di Pondok Pesantren Raudhoh Al-Aitam. Lokasi Pondok Pesantren Raudhoh Al-Aitam berada di Jl. Marunda Baru No.3 RT.13 RW.3, Kelurahan Marunda, Kecamatan Cilincing, Kota Jakarta Utara, Daerah Khusus Ibukota Jakarta. Dalam kegiatan ini kami mengunjungi Pondok Pesantren Raudhoh Al-Aitam untuk bersilaturahmi dan berbagi.

Pelaksanaan kegiatan KKN ini dipantau dan dibimbing secara *Hybrid* oleh lembaga institusi melalui Dosen Pembimbing Lapangan dengan rencana yang terstruktur dan matang. Hal tersebut dapat dilihat dari hasil proses kegiatan yang dilakukan oleh panitia, peserta KKN secara kelompok dan tiap individu (prodi) meliputi persiapan hingga laporan ini terselesaikan.

Dalam menjalankan kegiatan bakti sosial ini, diperlukan tahapan metode pelaksanaan yang sistematis. Berikut ini metode pelaksanaan penyuluhan perilaku hidup bersih dan sehat (PHBS) dengan mencuci tangan pakai sabun.

### a. Tahap I Kegiatan Survei Lokasi

Pada tahap ini, kami melakukan Survei ke lokasi Pondok Pesantren dan bertemu dengan salah satu pengurus Pondok Pesantren Raudhoh Al-Aitam menjelaskan rincian kegiatan yang akan dilaksanakan serta meminta izin untuk menggunakan Pondok Pesantren sebagai lokasi kegiatan pengabdian ini.

### b. Tahap II Persiapan Barang-Barang

Pada tahap ini, melakukan persiapan barang-barang untuk diberikan kepada santri-santri dan Pondok Pesantren. Barang-barang tersebut berupa sembako dan makanan ringan untuk dijadikan bingkisan snack yang akan diberikan kepada adik-adik santri dan untuk sembako akan diserahkan kepada Pondok Pesantren Raudhoh Al-Aitam.



**Gambar 1.** Persiapan Bingkisan Snack

**c. Tahap III Pelaksanaan Kegiatan**

Pelaksanaan kegiatan dilakukan selama 1 hari yang dilakukan pada hari Sabtu tanggal 6 Agustus 2022 yang berlangsung selama kurang lebih 6 jam, dengan tema kegiatannya “Silaturahmi dan Bakti Sosial bersama Santri Pondok Pesantren Raudhoh Al-Aitam”.

**3. HASIL PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT**

Kegiatan ini dilakukan pada hari Sabtu tanggal 6 Agustus 2022 mulai pukul 07:00 sampai dengan 13:00, dengan tema kegiatannya “Silaturahmi dan Bakti Sosial bersama Santri Pondok Pesantren Raudhoh Al-Aitam”. Agenda kegiatan yang akan dilaksanakan yaitu :

1. Kegiatan Lomba, terdiri dari 5 kegiatan lomba.



**Gambar 3.** Lomba membawa kelereng



**Gambar 4.** Lomba makan kerupuk



**Gambar 5.** Lomba memasukkan paku



**Gambar 6.** Lomba memasukkan karet

2. Pembagian hadiah dan snack.



**Gambar 7.** Pemberian hadiah dan snack

3. Kegiatan gotong royong atau kerja bakti untuk membersihkan area lingkungan Pondok Pesantren.



**Gambar 8.** Kegiatan gotong royong



4. Pemberian bantuan kepada Pesantren Raudhoh Al-Aitam.



Gambar 9. Bantuan (beras)



Gambar 10. Bantuan (Indomie)



Gambar 11. Foto bersama dengan adik-adik Santri



Gambar 12. Foto bersama pengurus Pondok Pesantren.

#### 4. KESIMPULAN

Kegiatan KKN UMJ tahun 2022 dilaksanakan pada tanggal 6 Agustus 2022 di Pondok Pesantren Raudhoh Al-Aitam daerah Marunda Jakarta Utara yang meliputi kegiatan lomba, gotong royong dan pemberian bantuan kepada pihak Pondok Pesantren Raudhoh Al-Aitam.

Hasil yang diperoleh dari kegiatan ini adalah dapat menjalin tali silaturahmi dengan adik-adik serta pengurus Pondok Pesantren, dan juga dapat mengulurkan bantuan baik berupa benda maupun psikis.

#### UCAPAN TERIMA KASIH

Terlaksananya kegiatan ini dengan lancar dengan ini kami menyampaikan ucapan terimakasih yang ditujukan kepada LPPM Universitas Muhammadiyah Jakarta yang telah memberikan fasilitasnya dan ilmu dalam menjalankan kegiatan KKN, pengurus Pondok Pesantren Raudhoh Al-Aitam, dan seluruh pihak yang telah berpartisipasi pada kegiatan ini.

#### DAFTAR PUSTAKA

- Diwangkara, M. R., Maulidya, N. D., & Sobri, B. A. (2021). KEGIATAN BANTUAN SOSIAL TERHADAP MASYARAKAT DI WILAYAH LINGKUNGAN RT 006 / RW 001 PELA MAMPANG JAKARTA SELATAN DALAM RANGKA BANTUAN PANDEMI COVID 19. *Seminar Nasional Pengabdian Masyarakat LPPM UMJ*, 2-4.
- Hali, F., Mariani, A. R., Farman, Rahayu, D. S., & Sari, D. U. (2022). Pemberdayaan Masyarakat melalui Pengembangan Lahan, Lingkungan Sekitar dan Kegiatan Sosial Berbasis KKN. *Almufi Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat (AJPKM)*, 7-12.
- Hendrawati, T. Y., Andriyani, L., Ramadhan, A. I., Darto, Gustia, H., Muhamad, S., . . . Thalia, R. (2022). *PANDUAN KKN UMJ 2022*.
- Jabar, F. A., Farhan, F. M., Bahri, I. R., & Peputungan, M. (2021). BAKTISOSIAL: JUM'ATBERKAH. *Seminar Nasional Pengabdian Masyarakat LPPM UMJ*, 1-4.
- Yulyanti, D. (2020). *Penguatan Moderasi Beragama dan Pencegahan Penyebaran COVID-19 di Era 4.0*.